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【 議 事 録 】

日程第１ 開会                       （午前９時 30 分開会）

日程第２ 教育長報告

教育長）

おはようございます。令和元年最後の教育委員会議となります。１年を振り返りながら、

先日の今年の漢字は「令」でありましたし、流行語大賞は「ワンチーム」でした。安芸太田

町教育委員会は何だろうかと思いながら、みなさんもそれぞれに振り返っていただければと

思います。それでは始めたいと思います。今日は報告協議が４点ありますが、公開になじま

ないものがあればと思いますが、何かございますか。

（ありません。）

日程第２ 教育長報告

教育長）

   では、このまま進めさせていただきます。

（以下の項目について報告）

  １ 11 月～12・１月の学校等の状況

① 令和元年度安芸太田町人権教育研究会（11 月 14 日）安芸太田中学校区

② 第 15 回山県郡親善卓球大会（11 月 17 日）戸河内ふれあいＣアリーナ

③ 第２回教育長ミーティング（11 月 18 日）こども園あさひ・加計中

④ 安芸太田中学校運営協議会（11 月 28 日）安芸太田中

⑤ 青少年育成安芸太田町民会議設立 15 周年記念講演会（11 月 28 日）ふれあいセンタ

ー 講師：達川光男氏（元広島カープ 監督）

⑥ 12 月定例会（12 月６日～12 日）

⑦ 人権フェスタ（12 月７日）川森文化交流Ｃ

⑧ 県教委による人事ヒアリング（12 月 16 日）川森文化交流Ｃ

⑨ 【予定】地域づくり講演会（12 月 23 日）川森文化交流Ｃ

⑩ 【予定】安芸太田町プログラミング教員研修（12 月 24 日）加計中

⑪ 【予定】安芸太田町幼保小連携教育合同研修会（12 月 26 日）川森文化交流Ｃ

⑫ 【予定】仕事納め（12 月 27 日）

⑬ 【予定】仕事始め（令和２年１月６日）

⑭ 【予定】令和２年安芸太田町成人式（１月 12 日）温井スプリングス

⑮ 【予定】令和元年度立志式（１月 25 日）川森文化交流Ｃ

  ２ 12 月定例議会の状況

   ・一般質問

   吉見議員 児童生徒の安全対策

        ア 通学の安全対策について

        イ 上殿小学校の耐震工事について

    中本議員 三段峡・深入山の管理について



        ア 滑落事故等安全面について

        イ 希少植物について

  ３ 広島県中学校英語暗唱大会（12 月７日）

   12 月７日。呉市安浦まちづくりセンターで開催された広島県中学校英語暗唱大会に安

芸太田中の１年生３名（沖野真凜さん、小坂結彩さん、藤川はるかさん）が参加。

    結果：中学１年生の部で３位

  ４ 令和２年度（2020）への対応

① 町内小・中学校ＩＣＴ教育の充実

   ・ＩＣＴ教育環境の整備に伴い、町内の小中学校においては、タブレット型パソコン・大

型テレビ型電子黒板・デジタル教科書等の積極的な活用及び創意工夫により、学習意欲

を高め学習内容の定着を図る。

② 小学校英語活動・中学校英語教育の充実

・幼稚園・小学校英語活動及び中学校英語授業におけるＡＬＴ（外国語指導助手）/コー

ディネーターの計画的・効果的な活用により、小・中学生のさらなる英語活用能力の向

上を図る。

・中学校英語検定制度の完全活用

③ 「知・徳・体」のバランスのとれた基礎基本の定着と学力向上を図る。

・標準学力調査（東京書籍）の実施と結果分析・Ｉチェック

④ 来年度の主な取り組みとして

・東大 Coref「新しい学びプロジェクト」研究協議会への参画 11 年目、協調学習を引き起

こす授業の開発と実施授業の拡大を図る。

・授業の発話収録の本格実施と分析…協調学習の評価を探る

・授業改善のための研究を通して、教員の指導力・能力の向上を目指す。

・全国学力学習状況調査における無答率の向上と分析。

・Ｔ（筒賀・戸河内）授業の本格実施

・遠隔授業の配信の研究と更なる開発

  ５ 次年度の教職員人事等について

   

  ６ 服務規律の徹底について

   ・交通事故の未然防止

   ・教職員による不祥事の未然防止

教育長）以上で報告を終わりますが、今週、校長会ございますので、年末年始の飲酒運転等含

めた交通違反や事故のないよう指導をしてまいりたいと思います。何かご意見ありました

ら、お願いします。

清胤委員）

   中学校１年生の部で県大会３位に入賞した英語暗唱大会ですが、本当にうれしい報告をあ

りがとうございます。教育長さんがおっしゃっておられましたが、安芸太田町の英語教育の

成果であることはもちろんですが、大人数の大舞台で物おじせずに表現できる、発表できた

ことも一つの大きな成果だと思います。英語の技能があっても委縮してしまったら、こうい

う結果はでませんので、筒賀と戸河内が一緒になって安芸太田中になり、人数のバックアッ

プのおかげかもしれませんし、もちろん個々の努力は当たり前のことですが、今回の結果は



ありがたい成果だなと思わせていただきました。本当におめでとうございます。

教育長）

   ありがとうございます。ほかにございますか。

日程第３ 報告・協議

教育長）

１月の行事予定について生涯学習課からお願いします。

上田課長）

   （１月の行事予定について説明）

教育長）

   何かございますか。立志式は今年はどなたが講師ですか。

上田課長）

   安芸太田町出身の斎藤さんをお招きしての講演です。医師をされておられて、現在調整中

です。

河野委員）

   町から大きな援助を受けて安芸太田町青少年育成町民会議で行うわけですが、第 11 回目

となります。20 歳の成人式で志を立てるのは遅いということもありました、15 歳、２分の

１成人式という言い方もありますが、この会を始めております。来賓の方や保護者の方に、

成長を感じていただいたりして、大きな意義のある会にしてもらっています。ぜひ、みなさ

んにも 15 歳の子どもたちを激励していただきたいと思います。

教育長）

   立志式については、全国でもいろいろな所でやっておられまして、九州では伝統的にやら

れてますが、ほとんどが学校単位で行いますが、本町の場合は町全体で組織としてやってい

ただいていることは、非常に稀な例だと思っておりますし、町会議員をはじめ様々な関係の

ある方の出席をいただいておりますことも例のないことだと思っております。大変ありがと

うございます。

   それでは、報告協議２ 平成 30 年度事業の評価結果についてお願いします。

上田課長）

   （平成 30 年度事業の結果について説明）

教育長）

平成 30 年度事業の評価結果について、外部評価として社会教育委員会議で審議していた

だいたものがまとまっております。これを教育委員会として議会へ提出をするわけですが、

最終的なチェックということで何かご質問又はご意見の質疑の時間を取りたいと思います。

何かございますか



河野委員）

   質問ですが、８ページの学校ＩＣＴ機器でＢという評定ですが、他の市町と比べるとどの

レベルにありますか。最近、新聞で高校もそういったことで力を入れて保護者の負担で機器

を購入するということでいろいろ議論があるところですが、やはりそういったところについ

ていこうと思ったら、このＢ評定はどうなんだろうかと思いましたので。

児玉課長）

   毎年、ＩＣＴ機器の調査があり、平成 30 年度の整備でかなり上位にあるかと思いますが、

ＯＳのサポートが来年切れる関係で、これまでのデスクトップ型のパソコンからタブレット

型に切り替える市町もあるかと思われ、下位にあった市町も上位にあがってくることが想定

されますが、安芸太田の場合はベスト 10 以内に十分入っている整備ではないかと思います。

ただ、国から一人１台に向けての整備の目標が出ておりますので、これについては、安芸太

田町はまだ一人１台の整備ではありませんので、国の補助金と言いますか動向を見ながら、

町の財政等含めて整備を進めていきたいと思っております。外部評価でＢをいただいており

ますが、下欄の今後の方向性において、さらに重点化するということで、安芸太田町の方向

性を示させてもらっております。

河野委員）

   高校の様子を聞いたのですが、先ほどのこともありましたがかなり進んでいないというこ

とでしたので、安芸太田の場合は、かなりレベルの高いところをいっているんだなと思いま

した。Ｂという評価よりは上かとは思いますが、さらに整備に向けての努力をお願いします。

高校へ行ってもトップでいけるようなレベルになれば理想だと思います。

教育長）

   実は加計高校は、各自購入の学校にはなっていないんですね。すでにタブレット端末をす

でに 10 台持っておりまして、先般もその端末を使っている授業を見させていただいたんで

すが、実質は加計高校は進んでいると。県内的にはですね。

河野委員）

   県のレベルがだいたい低いのですね。

教育長）

   はい。まず、ほとんどされていない。そういう点では小・中学校で使っていた子どもたち

が一人１台にはなっていませんが、加計高校では使える状況になっているということです。

ほかに何かございますか。

清胤委員）

   私も河野委員がおっしゃったように、学校ＩＣＴ整備はむしろＡではないかと思ったり、

成人式についても、どこを読んでもいいことしか書いてないんですが、どうしてＢなのかな

と。

教育長）

   外部評価ですので、なかなか事業をしている側から意見を言いにくいところではございま

す。



江川課長補佐）

   この評価について、補足します。社会教育委員 15 名から評価をいただきます。例えば、

学校ＩＣＴでご意見ありましたが、総合評価でＢとなっておりますがＡの評価をされた方も

おられます。トータル的に意見をいただいてＢとなっています。成人式についても、Ａ評価

とＢ評価が僅差でしたが、町長の言っております「ふるさと回帰」ということで温井スプリ

ングスでしておりますが、委員さんからは出席率は高いけれどももう少し上げてくださいと

いうご意見を頂戴しました。

教育長）

   教育委員会としては、叱咤激励と受け止めて、更なる前進につなげたいと思います。それ

ではお諮りします。この評価結果案を教育委員会として本日付けで取りまとめることにご異

議ありませんか。

    （異議なし）

教育長）

   異議なしということでしたので、今日の日付の記入をお願いします。今後、町議会への提

出とホームページでの公表を行ってまいりたいと思います。ありがとうございました。以上

で報告協議２の平成 30 年度事業の評価結果について終わります。

   次に３ 通学区域の弾力化（許可）についてお願いします。

児玉課長）

   （通学区域の弾力化（許可）について説明）

教育長）

   何かご質問ありますか。

河野委員）

   現在の児童生徒数がわかりますか。

児玉課長）

   加計小 104 名、筒賀小 40 名、上殿小 25 名、戸河内小 34 名、加計中 63 名、安芸太田中 38

名です。

教育長）

   資料の網掛けが特別支援学級の児童生徒数ですね。主な理由としては、すでに兄弟姉妹が

その学校に通学、あるいは保護者の就労の関係で弾力化を申請しているということですね。

児玉課長）

   はい、そうです。

河本委員）

   町内に住所を置いて安芸太田町外にという方の把握というのはありますか。

児玉課長）

   町外の私立へ受験されるという情報はいただいていますが、結果によるところもあります



し、区域外で町外の小学校に通学をされていた方については、連絡をいただきましたので、

もともとの住所地である町内の中学校に通学となります。

教育長）

   次に報告協議４ 町会計年度任用職員について説明をお願いします。

児玉課長）

   （町会計年度任用職員について説明）

教育長）

   よろしいですか。それでは、直接関係したものについては制度がきちんとまとまりました

ら、またご報告させていただきたいと思います。何かその他でございますか。

   報告協議はすべて終了しました。

   以上で第 14 回教育委員会議を終わります。ありがとうございました。

                                             

（午前 10 時 30 分 閉会）


